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«Что дает вам повод для оптимизма?» -  спросили мы у ректора Уральского фе
дерального университета Виктора Кокшарова. Виктор Анатольевич ответил:

-  Повод для оптимизма дают наши студенты, абитуриенты, которые пришли на 
первый курс -  по-моему, очень хорошие ребята. Создана, как я считаю, хорошая 
управленческая команда, налажен диалог с деканами, с членами Ученого совета. 
Еще нам предстоят 90-летие, совместные юбилейные мероприятия с УрГУ, гряду
щий День первокурсника, когда впервые в истории политехи, естествознатели и гу
манитарии пройдут по городу в одной колонне.

Ректор ответил и на другие вопросы «ЗИКа», а также представил читателям свою 
управленческую команду. Читайте разворот 4 и 5 страниц. Также сегодня в номере 
-  новости, хроника поселения и другие интересные материалы.
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К очн ево : в ести  с  
п о лей

« К о л х о з »  о к а з а л  п ом ощ ь вет ер ан ам

«ЗИК» уже писал о том, что несколько сотен 
студентов университета, в том числе и 
первокурсники, в этом году вновь выехали 
на уборку урожая в совхоз «Кочнево».

Как известно, обязательная 
отработка в «колхозе» на этот 
раз была отменена, так что все 
ребята находятся в Кочнево 
добровольно. Такой шаг до
стоин самой большой похвалы, 
поскольку благодаря ему со
трудники университета в этом 
году могут, как и прежде, при
обретать овощи в Кочнево по 
цене, примерно вдвое ниже ры
ночной. Для многих это весьма

существенная «преференция». 
Кроме того, на днях из Кочнево 
привезено 40 тонн бесплатного 
картофеля для ветеранов уни
верситета.

Как и объявлялось еще ле
том, первокурсники с началом 
занятий в университете поки
нули колхоз, теперь на «вах
ту» заступили второкурсники, 
«каникулы» у которых еще 
продолжаются.

Футбол федерального уровня
В минувшую субботу в спортивном комплексе прошел турнир 
«Футбольная страна-2010».
Утром детские команды по мини-футболу соревновались 
за Кубок мэра Екатеринбурга. После церемонии открытия 
турнира на поле вышли сборные команды ректората «Ураль
ского федерального» и городской администрации. Матч 
выдался жарким, основное время закончилось со счетом 
4 : 4. По итогам серии пенальти победу одержала команда 
ректората. Затем на поле университетского стадиона прошли 
матчи учеников спортивной школы «Буревестник» и команд 
первокурсников.

Задай вопрос ректору
На сайте по адресу www.ustu.ru начала работу общественная 
приемная ректора Виктора Кокшарова.
На любые ваши вопросы, связанные с учебой и жизнью в 
университете, здесь отвечают компетентные специалисты, в 
том числе и профильные проректоры. Проект уже пользуется 
серьезным успехом у студентов и их родителей: с начала учеб
ного года «дежурные по рубрике» уже ответили на несколько 
десятков вопросов.

Беги, студент, беги
Скоро на площадь перед ГУКом выйдут участники традицион
ного массового забега «Кросс наций».
Основным отличием нынешнего «Кросса» от предыдущего 
станет то, что на его старт выйдет объединенная команда 
Уральского федерального университета и УрГУ.
По традиции, участникам предложено бежать две дистанции 
-  на 1 ООО и 2 014 метров. Соревноваться в беге будут пред
ставители городской и областной администрации, сотрудники, 
преподаватели и студенты УрФУ, а также молодежные орга
низации. После награждения победителей на университетской 
площади состоится музыкальный марафон.

Русскоязычные китайцы
В начале сентября состоялась встреча ректора Виктора 
Кокшарова с делегацией Цзилиньского института русского 
языка во главе с ректором Ли Чаном.
Они обсудили перспективы развития долгосрочных отноше
ний, в частности -  обмен студентами и запуск совместных 
программ бакалавриата и магистратуры.
Цзилиньский институт уже сотрудничает с русскими вузами, 
и сейчас, по словам Ли Чана, их цель -  это поиск партнеров в 
европейской и уральской частях России. Итогом встречи стало 
подписание Рамочного соглашения о сотрудничестве, соглас
но которому стороны будут способствовать академическому 
обмену преподавателей, сотрудников и студентов, а также раз
вивать совместные проекты в сферах общих интересов.
В дальнейшем предусмотрено подписание более детального 
договора о сотрудничестве во время запланированного визита 
Виктора Кокшарова в провинцию Цзилинь осенью 2010 года.

Юлия Папанова, отдел по международным связям

http://www.ustu.ru
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С т рой ф ак : ж и зн ь  
п р о д о лж ае т с я
Ушел из жизни легендарный профессор 
СтФ Виталий Сисьмеков, в свое время 
руководивший факультетом на протяжении 
целых 20 лет.

За время работы в универ
ситете он воспитал огромную 
плеяду специалистов, и его имя 
очень хорошо известно в стро
ительной отрасли Урала. До 
последнего момента Виталий 
Константинович активно уча
ствовал в жизни факультета, 
был неравнодушен к его про
блемам и гордился его побе
дами. Выпускники, студенты и

сотрудники СтФ, которым по
счастливилось общаться с этим 
человеком, как один отмечают 
его неподдельную любовь к 
своему делу, к своей профес
сии, которую он прививал всем 
своим воспитанникам. Пере
оценить его вклад в развитие 
факультета невозможно.

Но жизнь, несмотря ни 
на что, продолжается. Сво

еобразной данью уваже
ния «вечному декану» стала 
реставрация центральной 
лестницы СтФ, проведенная 
силами спонсоров факульте
та из СМУ-3. Новым ступеням 
лестницы, изготовленным из 
высококачественного грани
та, на протяжении многих лет 
не понадобится ремонт, даже 
учитывая огромные потоки

людей, каждый день прохо
дящих по ней. Стены пролетов 
выложены знаменитым саян
ским мрамором, в них проло
жена современная проводка.

На церемонии открытия 
лестницы присутствовали не 
только представители факуль
тета, но и ректор УрФ У Виктор 
Кокшаров и генеральный ди
ректор СМУ-3 Илья Полищук.

Какой же он, инноватор Урала?

В сентябре в Международ
ном центре «Ниотан» прошел 
первый молодежный образо
вательный форум «Н иотан-Ев- 
разия-2010», который собрал

свыше 80 молодых инновато
ров со всей Свердловской об
ласти. Выступая на открытии 
форума, областной министр 
физкультуры и спорта Леонид

Рапопорт отметил, что сегодня 
главная задача Свердловской 
области -  содействие вовле
чению молодежи в инноваци
онную деятельность и создание 
для нее максимально благо
приятных условий.

На форуме талантливая 
молодежь участвовала в тре
нингах и презентовала свои 
проекты потенциальным за
казчикам -  представителям 
областных предприятий и 
бизнесменам. Особый интерес 
инвесторы уделяли ф инансо
вому вопросу, сроку окупа
емости проекта. Инноваторы 
давали четкие, правильные 
и лаконичные ответы, уве
ренно выстраивая диалог с 
предпринимателями. Строго 
оценивались не только про
екты, макеты и разработки, 
представленные в галерее ин
новаций, но и идеи, которые

присутствуют в умах молодых 
ученых. Так генеральный ди
ректор «НПП Машпром» Евге
ний Вараксин отметил проект 
выпускника У ГТ У -У П И  Антона 
Тимошенко «Тепловой насос в 
энергетической системе про
мышленных предприятий».

Также на форуме инновато
рам были даны ценные советы, 
которым они будут следовать 
во время дальнейшее работы 
над проектами, чтобы достойно 
представить их на первом мо
лодежном инновационном кон
венте, который состоится уже 1 
октября. Самое главное, форум 
еще раз доказал, что талант
ливая молодежь Свердловской 
области может внести весомый 
вклад в инновационное разви
тие экономики нашей страны.

Уральский фонд поддержки 
молодежных инициатив 

Дарья Губаренко
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«П оч увств овать  д ух  
новаторства и оп т и м и зм а»

Ректор Уральского федерального университета Виктор Кокшаров 
беседует с корреспондентом «ЗИК»

лись, при этом меню стало более разноо
бразным и полезным.

—  Рад слышать, потому что хорошее 
питание -  основа основ. Если в театре все 
начинается с вешалки, то в вузе -  со сту
денческих столовых. Им мы уделяем и бу
дем уделять самое пристальное внимание. 
Осенью откроем буфеты в двух общежи
тиях, сейчас ищем деньги для того, чтобы 
обеспечить горячей едой физтех. У нас 
новый руководитель комбината питания, и 
мы верим, что наши буфеты и столовые не 
только сохранят, но и повысят сегодняшний 
уровень обслуживания клиентов -  студен
тов, преподавателей и сотрудников.

—  И все-таки, «упийцы не хлебом еди
ны». Они по собственному опыту знают, что 
каждый ректор мечтает и каждое поколение 
студентов мечтает вместе с ним. Скажите, ка
кими вы видите своих первых выпускников?

—  Почему своих? Наших! Я хочу, чтобы 
наши выпускники ... (тут ректор задумался 
—  прим. ред.) Чтобы они через некоторое 
время, вспоминая свои студенческие годы, 
говорили: «Мы учились в то время, когда 
вуз не просто выживал, а когда наконец-то 
появилась возможность для развития, для 
продвижения вперед». Чтобы они почув
ствовали дух новаторства, дух оптимизма.

— ЗДРАВСТВУЙТЕ! Виктор Анатольевич, 
разрешите еще раз поздравить вас с нача
лом учебного года. Как ректор вы первый 
раз пошли в 1-й  класс, и вот мигом пронес
лись первые недели. Как поживаете?

—  Сложно, но... (смеется—  прим. ред.) 
нормально. Надеемся на скорое подписа
ние правительством Программы развития 
университета. Буквально вчера в нее внесли 
последние поправки.

—  Вы уже рассказали, что дает вам по
вод для оптимизма, (см. 1 стр. —  прим. 
ред.) Но все ли хорошо понимают ваши 
трудности, ваши сложности?

—  Я не знаю, все или нет. Но тот, кто 
может размышлять, наверное, понимает, 
что трудностей много, очень много. Люди 
привыкли жить в одном вузе, теперь вуз 
другой -  смена бренда, смена понятий, 
смена ориентиров происходит. И мы долж
ны сделать все для того, чтобы сохранить 
костяк, преумножить наш потенциал. Осо
бого внимания требует преподавательский 
состав. Хочется, чтобы заслуженные пре
подаватели, уходя на покой, понимали, что 
они оставляют после себя смену, которая 
может подхватить эстафету.

—  Мы все знаем, что в 2020 году уни
верситет должен войти в мировые престиж
ные рейтинги, и вскоре на нашу экспедицию 
к вершинам «Тор-500» и «Топ-200» будет 
выделяться по миллиарду рублей в год. Ка
ковы наши ближайшие цели?

—  Как только правительство примет 
программу развития УрФУ, мы ее тут 

же опубликуем. В проекте подробно 
говорится о том, чего мы долж

ны достичь в шестнадцатом году, 
в двадцатом. В принципе, там 

есть конкретные индикаторы 
и на конец этого года, и на 

ближайшие пять лет. Свои 
показатели мы рассчи

тали четко, как только 
их примут, мы будем 
готовы о них расска
зывать. А пока, без 
решения правитель

ства, мне неудобно говорить об этом.
В любом случае, мы должны в самое 

ближайшее время обеспечить с помощью 
тех средств, которое нам дает государство, 
условия для достижения поставленных це
лей. Уже в этом году нам предстоит суще
ственное укрепление научной базы, а также 
закупка современных учебно-лаборатор
ных комплексов, разработка новых учеб
ных программ. Это задачи сложные, объем 
средств, кстати говоря, немалый. Нужно 
эффективно ими распорядиться.

—  В кулуарах говорят, что с эффектив
ностью будут проблемы, потому что придет
ся спешить. Некоторые вообще считают, что 
не смогут освоить выделенные средства.

—  Как только председатель прави
тельства РФ Владимир Путин подпишет 
соответствующее распоряжение, мы тут же 
объявим конкурсы на услуги и закупки. Их 
срок, как вы знаете, 30 дней. То есть, време
ни чрезвычайно мало, но мы рассчитываем 
на то, что нам все-таки удастся это сделать 
-  достичь индикаторов 2010 года.

—  Народ вернулся с каникул и заме
тил перемены к лучшему. Самая приятная 
новость -  цены в столовых заметно снизи-

Ищи кнопку 
«Общественная приемная» 

на главной странице 
сайта университета

www.ustu.ru

посел ен и е  
зар аб о тн ая  плата  
стипендия  
у че б н ы й  проц есс  
н аук а  и и н нновации
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—  Сначала о тех, кого вы хорошо знаете. Анатолий МАТЕРИ — первый проректор УрФУ. 
Анатолий Иванович исполняет обязанности ректора в мое отсутствие.

Сергей КОРТОВ — проректор по инновационной деятельности. Сергей Всеволодович 
возглавил очень серьезное направление. Например, он отвечает за подготовку эффективной 
инфраструктуры инновационной деятельности для целого пояса малых предприятий, 
которые нам предстоит создать на гранты, выделяемые университету правительством РФ.

Артемий ПОПОВ -  проректор по научной работе. Артемий Александрович человек 
известный, металлург, материаловед, но в качестве проректора ему предстоит 
распределять средства, которые правительство выделяет на закупку новейшего научного 
оборудования. И важно, во-первых, не ошибиться с выбором, а, во-вторых, сделать 
все для того, чтобы оно максимально быстро и эффективно стало работать в вузе. 
Работать как на научный результат, на появление значимых для индекса цитируемости 
публикаций, так и на выполнение хоздоговорных работ совместно с предприятиями и 
организациями. Мы не можем размазывать деньги на программу развития тонким слоем, 
мы должны отдавать их под инициативные команды, которые, ставят перед собой 
амбициозные цели, и могут их достичь.

Другие члены команды -  люди, за выбор которых говорят их опыт и блестящие карьеры.
Даниил САНДЛЕР -  проректор по экономике и развитию. С одной стороны, он отвечает 

за текущее экономическое состояние, которое нужно поправлять, и за поиск источников 
доходов, которые необходимы для удовлетворения возрастающих интересов и аппетитов.
Нужно поддерживать и развивать материально-техническую базу, вырабатывать социальные 
программы по поддержке коллектива, в том числе по закреплению кадров, помогать 
обеспечивать жилье для сотрудников. С другой стороны, он курирует вопросы стратегического 
развития. Даниил Геннадьевич человек знающий, понимающий, и, мне кажется, он достаточно 
хорошо вошел в курс дела и уже приобрел определенный авторитет в коллективе.

Раиса ИВАНИЦКАЯ возглавила управление информационной политики и то, что 
сегодня принято обозначать модным словом PR. Она известна в журналистских кругах как 
эффективный и грамотный менеджер. Раиса Людвиговна возглавляла «Эксперт-Урал», 
практически создала его с нуля. 1/1 это издание превратилось в ведущий деловой журнал на 
территории УрФО. Надеюсь, что этот опыт она сможет преломить сквозь призму интересов 
объединенного университета. Нам предстоит создать УрФУ, это новый бренд для будущих 
студентов, их родителей, работодателей, и для нас важна задача позиционирования вовне -  на 
Большом Урале, в других регионах и на «международной арене». Бренд УрФУ должен стать 
узнаваемым и привлекательным.

Василий КОЗЛОВ -  проректор по общим вопросам, «наш человек», он сам заканчивал 
УГТУ-УПИ 15 лет тому назад, а сейчас возглавляет направление, связанное с хозяйственной 
деятельностью, с вопросами обеспечения безопасности, пропускного режима, поддержания 
материально-технической базы и проведения ремонтов. Василий Валерьевич очень 
ответственно подходит к своей работе. Ему удалось эффективно использовать имеющиеся 
ресурсы, найти общий язык с теми, кто до него в УГТУ-УПИ занимался хозяйственной 
деятельностью. Летом проведен ремонт общежитий, привлечены дополнительные средства, и 
нам все-таки удалось неплохо подготовиться к поселению студентов в Студгородке.
Он блестяще проявил себя во время подготовки к «Петербургскому диалогу». В том, что мы 
получили очень хорошие отзывы со стороны гостей, среди которых, как вы знаете, были 
Президент России и канцлер Германии, есть его заслуга.

Олег ГУЩИН -  проректор по молодежной политике, человек сам молодой, но в то же 
время известный в УГТУ-УПИ и УрГУ. Будучи руководителем областного Департамента 
по делам молодежи Свердловской области, он активно сотрудничал с вузами, претворял 
в жизнь студенческие инициативы и помогал осуществлению множества проектов. Кроме 
того, он преподает на ФГО, является доцентом кафедры социальной работы с молодежью. 
Перед ним поставлена задача: сделать все, для того чтобы в рамках нового вуза мы, во- 
первых, не утеряли те традиции, которые есть, а во-вторых, несколько переориентировали 
воспитательную работу таким образом, чтобы больше внимания уделялось учебе и науке. 
Потому что главная наша задача -  выпуск компетентных профессионалов способных решать 
проблемы города, региона и всей страны.

Александр СОБОЛЕВ -  проректор по учебной работе, вернулся в университет, 
поработав министром образования Свердловской области. Задачи перед ним предстоят 
очень серьезные. Впереди переход на стандарты третьего поколения, основанные на 
так называемых компетенциях, перечни которых мы должны вырабатывать совместно с 
бизнесом. Нужно будет в самое ближайшее время «перелопатить» все учебные программы, 
адаптировать их к новым условиям подготовки бакалавров и магистров. Уже началась 
работа по созданию профильных институтов в составе УрФУ, на которые все будут обращать 
основное внимание. В этом году особое значение приобрели довузовская подготовка и работа 
с одаренными детьми. Именно Александр Борисович курирует все эти направления.

Виктор Кокшаров представляет 
читателям «ЗИК» свою 
управленческую команду:

Анатолий Матерн Даниил Сандлер

Александр Соболев

Сергей Кортов Василий Козлов

Раиса ИваницкаяОлег Гущин

Артемий Попов



О тчет о д ея т ель н ост и  
Н ек ом м ер ч еск ой  ор ган и зац и и  

Б лагот в ор и т ель н ого  ф о н д а  «Ф о н д  сод ей стви я  
р азв и т и ю  У Г Т У -У П И » з а  2009  г.

НО БФ «Фонд содействия развитию УГТУ-УПИ» зарегистриро
ван 18.10.2007 г., ОГРН 1076600010288. 

Учредители - юридические лица: 
- ЗАО «Группа «Синара»;
- 000 «УГМК-Холдинг».

НО БФ «Фонд содействия развитию УГТУ-УПИ » является не
коммерческой организацией.
Фонд создан в целях осуществления благотворительной дея
тельности по материальной и организационной поддержке про
грамм и проектов стратегического развития Государственного 
образовательного учреждения высшего профессионального 
образования «Уральский государственный технический универ
ситет -  УПИ имени Первого президента России Б.Н.Ельцина» 
(далее вуз), направленных:

—  на достижение международного уровня конкурен
тоспособности вуза по приоритетным направлениям 
образовательной, научно-технической, инновацион
ной и производственной деятельности вуза,
—  обеспечение эффективности системы управле
ния и организационного развития вуза,
—  повышение качества жизни сотрудников и 
студентов вуза.

Предметом деятельности Фонда являются:
•  благотворительная деятельность в целях содействия вузу в 
сфере образования и науки;
•  содействие в разработке новых востребованных экономикой 
и обществом образовательных программ и технологий обуче
ния, обеспечивающих существенное повышение качества под
готовки специалистов;
•  поддержка фундаментальных и прикладных исследований по 
приоритетным направлениям науки и техники, результаты кото
рых востребованы и соответствуют международному уровню;
•  содействие в реализации инновационных проектов, обеспе
чивающих развитие вуза;
•  поддержка внедрения в организационную и управленческую 
практику вуза новых методов управления, формирование кор
поративной культуры;
•  содействие в развитии имущественного комплекса вуза и его 
подразделений;
•  разработка и реализация программ и проектов, нацеленных на 
формирование здорового образа жизни, духовное и нравственное 
воспитание и развитие личности студентов и сотрудников вуза.
В 2009г. Фонд работал по программе, утвержденной решением 
Правления Фонда.

Основные результаты деятельности Фонда в 2009 г.
Количество программ благотворительной деятельности -  5, 
в том числе:
•  «Целевые гранты молодым ученым и преподавателям» -  
поддержка перспективных исследований и педагогической де
ятельности молодых сотрудников;
•  «Именные стипендии для студентов и аспирантов» -  под
держка талантливых студентов и аспирантов;
•  «Инновационный университет» -  создание условий для по
вышения качества обучения и научных исследований;
•  «УГТУ-УПИ -  наш общий дом» -  повышение качества жизни 
сотрудников и студентов;
•  «Культура и спорт» -  поддержка культурных, спортивных 
мероприятий, творческих проектов и коллективов, реализуемых 
сотрудниками и студентами УГТУ-УП И .

Количество юридических лиц, оказавших благотворительную 
помощь - 19.
Количество физических лиц, оказавших благотворительную по
м ощ ь-1 0 4 .
Объем благотворительной помощи, полученной из всех источ
н и к о в -7  616 тыс. руб.
Доход от предпринимательской деятельности -  3 420 тыс. руб. 
Переходящий остаток с 2008 г. -  856 тыс. руб.
Объем финансирования благотворительных программ Фонда
-  7 967 тыс. руб.
Расход по предпринимательской деятельности -  3420 тыс. руб, 
участие в других организациях -  7 тыс.руб.
Переходящий остаток на 2010 г. -  498 тыс. руб.
Количество реализованных направлений благотворительной де
ятел ьн о сти -5 .
Количество реализованных благотворительных проектов -  9.

Наиболее крупные благотворительные взносы:
-  ОАО «Северский трубный завод»,
-  Фонд Первого Президента России Б. Н. Ельцина,
-  ООО «Холдинговая компания «КОР».

Наиболее крупные реализованные проекты:
-  софинансирование фестиваля «В е сн а-У П И »;
-  благоустройство территории спортивного комплекса игровых 
видов спорта;
-  обеспечение сотрудников УГТУ-УП И  жильем.

Исполнительный директор Фонда 
Н.Г. Терлыга

Официально



Студгородок

п о с е л е н и е

Если переезд обычно сравнивают с пожаром, 
то поселение студентов в общежития можно 
сравнить разве что с потопом.

Каждую осень жилищно
бытовые комиссии, и в более 
спокойное время не сидящие 
без дела, начинают работать 
стахановскими темпами, что
бы обеспечить жильем всех 
нуждающихся. По словам 
Никиты Сухих, зампредседа
теля профсою за студентов 
по быту, во время поселения 
«рабочий день начинается в 
восемь утра с первым звонком 
и заканчивается в одиннадцать 
вечера с последним».

На этот раз в Студгородок к 
концу сентября предстояло по
селить около 4 300 студентов 
Задача не из легких, учитывая, 
что состояние большинства сту
денческих корпусов оставляет 
желать лучшего, а пятый корпус 
и вовсе признан аварийным. Од

нако администрации универси
тета и хозяйственным службам 
решить ее более-менее удалось. 
В течение прошлого года на 
средства, полученные в конкур
се программ инновационного 
развития, для Студгородка заку
пался хозяйственный инвентарь, 
в студенческих корпусах были 
проведены ремонты, финанси
ровавшиеся в том числе и за счет 
факультетов. Летом в Студго- 
родке работали университетские 
строительные отряды.

В результате, хотя нам вновь 
неудалосьизбежатьуплотнения, 
ребятам по крайней мере обес
печены достойные условия для 
проживания. Возможно, про
тив этого утверждения найдутся 
весомые аргументы, но нельзя 
отрицать, что по сравнению с

ситуацией 5-6-летней давности 
качество жизни в Студгородке 
заметно улучшилось.

Само поселение по традиции 
проходило в аврал ьном режиме. 
Хотя информация об условиях и 
процессе поселения вывеши
валась на факультетах, многим 
первокурсникам и их родителям 
приходилось повторно объяс
нять, что нужно делать для по
лучения ордера, а некоторым, к 
сожалению, отказывать в пре
доставлении места.

Здесь не лишним будет на
помнить, что в профкоме уже 
не первый год работает про
грамма поиска доступного 
съемного жилья для студен
тов. Члены профсоюза, в свою 
очередь, могут воспользовать
ся базой данных по собствен
никам жилья.

Никита отмечает, что в этом 
году благодаря слаженной ра
боте жилищных комиссий на 
факультетах, профкома и ад
министрации Студгородка по
селение прошло без серьезных 
ф орс-м аж оров, хотя, конечно, 
были и свои трудности. Так до 
сих пор в договорах о найме 
жилого помещения встречает
ся множество ошибок, и их 
приходится переделывать. В 
медсанчасти, где студенты 
проходят медосмотр, царят 
огромные очереди. К тому же, 
хотя поселение началось еще 
23 августа, большое количе
ство ребят приехали заселять
ся в последний момент, что 
тоже создало определенные 
трудности.

«Хорошо или не очень про
ходит нынешнее поселение,

каждый решает для себя сам. 
Я считаю, что хорошо. Огром
ная заслуга в этом принадлежит 
жилищным комиссиям универ
ситета, которые в 'последнее 
время играют огромную роль в 
процессе поселения, выполня
ют огромное количество функ
ций, вплоть до психологической 
поддержки студентов и их ро
дителей, и при этом работают 
очень организованно. Особую 
благодарность хочется выразить 
заведующим корпусами, кото
рые, работая уже не по одному 
десятку лет, все равно находят 
все новые и новые способы ре
шения тех или иных проблем с 
поселением».

Помимо хлопот с поселени
ем в Ж БК профкома работают 
на будущее: готовят предложе
ния по оптимизации процесса. 
Сейчас Никиту больше всего за
нимает идея о создании сайта, 
который объединил бы в себе 
самую необходимую жиль
цам корпусов информацию, 
включая контакты и данные 
администрации Студгородка, 
ответственных лиц на факуль
тетах. Есть и другие проекты, 
касающиеся возможности за
крепления за студентами одной 
комнаты на весь курс обучения и 
создания рейтинговой системы 
проживания, однако пока это 
дело отдаленной перспективы. 
По словам Никиты, в нынешней 
ситуации, когда студенческий 
профком и новая администра
ция вуза еще только адаптиру
ются друг к другу, необходимо 
сперва решать более насущные 
вопросы, связанные с жизнью 
Студгородка.



Первокурсники

Ц ы плят по  
осени  считаю т

Вы любите альма-матер?

Г Г 1
Впервые в истории УПИ наши первокурсники Да Нет Не знаю, что такое альма-матер
сели за парты 1 сентября. И представьте, 
сразу же с азартом принялись за учебу.

I
'1

It• А хотите узнать?
Сначала сдали тесты по основным предметам, потом при

мерно неделю работали над тем, чтобы повысить результат и по
пытаться выйти на уровень новых требований —  не школьных 
учительниц, а преподавателей вуза.

Официальные итоги еще не подведены, но по наблюдениям 
«ЗИКа», эксперимент прошел успешно. Во-первых, подтверди
лось, что оценки за ЕГЭ коррелируют* с баллами, набранными 
на входном контроле. Хотя наши тесты отличаются от заданий 
единого госэкзамена, как правило, высокому баллу ЕГЭ соот
ветствует высокий балл на входном контроле, а исключения 
лишь подтверждают правило. Если у тебя ЕГЭ -  75, а наши те
сты -  «по нулям», то можно подумать... Впрочем, не будем о 
грустном. Лучше обратим внимание на количество тех, кто в 
июне, на ЕГЭ набрал 75 баллов, в сентябре подтвердил оценку, 
сдав университетские тесты, неделю поработал и стал почти сто- 
балльником. Круто: таких ребят много, на таблицах, которые нам 
показывали математики, это видно невооруженным глазом. Мы 
незнаем, сможет ли наша АСУ посчитать общий прирост за время 
адаптационных курсов, но, если сможет, то инфографика* по
лучится просто потрясающая. Впрочем, и без диаграмм можно 
почувствовать, что и первокурсники, и преподаватели довольны 
началом учебного года.

* Толкование незнакомых слов и терминов легко найти в Сети, 
если у вас трудности с Интернетом, приходите в редакцию.
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Да Нет
V V  I—

Простите, ничего 
не получится

А

Вам знакомо чувство успеха?

Г
Да

I

Нет

Вы хотите чего-то достичь за счет 
знаний, которые получаете? __

Да
1
Нет

Вы сейчас чем-то увлечены?

Да

V V

Еще нет, 
но есть планы Уже нет

Можете объяснить, почему?

Нет

□тправляйте SMS на номер 
9 2 2  2 9 5  0 3  1 

или письмо на zik@mail.usCu.ru. 
Встретимся!
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